

LA SOCIEDAD INTERAMERICANA DE PSICOLOGÍA (SIP).

La Sociedad Interamericana de Psicología (SIP) fue fundada el 17 de diciembre de 1951, en Ciudad de México, durante el IV Congreso Internacional de Salud Mental, por un grupo de psicólogos y psiquiatras entre los cuales se encontraban Osvaldo Robles, Werner Wolf, Guillermo Dávila, Rogelio Díaz Guerrero, Eduardo Krapf y otros. Ellos aspiraban a construir avenidas de comunicación directa entre científicos del comportamiento de los distintos países de las Américas y, a promover el desarrollo de las ciencias del comportamiento en el hemisferio occidental, labor ésta, que a través de los tiempos se ha ido cumpliendo, promoviendo el intercambio de profesionales entre Angloamérica y Latinoamérica, proporcionando información acerca del desarrollo y evolución de la Psicología y organizando encuentros y Congresos interamericanos.

En sus comienzos la SIP se centró en México y Estados Unidos y colaboró eficazmente en la formación de los psicólogos mexicanos. El aporte más notable se debió a Wayne H. Holtzman, Rogelio Díaz Guerrero, Carl Hereford, Robert Peck y Guillermo Dávila. En esa época los norteamericanos estaban vinculados principalmente a la Universidad de Texas en Austin y lograron que esta institución abriera sus puertas a numerosos estudiantes mexicanos para cursos de verano y más tarde para programas prolongados de entrenamiento.

La SIP reconoció desde su principio el escollo de la información que aquejaba a los psicólogos de habla castellana, por la carencia de libros actualizados y revistas técnicas, razón por la cual la educación de los psicólogos latinoamericanos era muy deficiente. Para subsanar dicha situación propuso la traducción de numerosas obras de psicología, y con este fin la Editorial Trillas de México creó la Biblioteca Técnica de Psicología, dirigida por Díaz Guerrero, muy bien acogida en Latinoamérica.

Organizacionalmente la SIP mantiene una Oficina Central, la cual sirve como foco de intercambio de información sobre investigaciones, publicaciones, congresos y oportunidades de adiestramiento en psicología, y desde el cual se coordinan y organizan los lineamientos generales de las diversas actividades que de ella se derivan.

Cada dos años la SIP realiza el Congreso Interamericano de Psicología, para presentar una visión general de la psicología, y promover el intercambio de información e ideas. Un total de 24 de estos congresos (Interamericanos) han tenido lugar hasta hoy y los más recientes han sido realizados en Miami, Lima, Santo Domingo, Quito, Caracas, La Habana, Buenos Aires, San José y Santiago de Chile.

La SIP convoca cada dos años el Premio Estudiantil de Investigación en psicología en los niveles de pregrado y postgrado. Este premio pretende incentivar la investigación rigurosa y de relevancia social en estudiantes americanos.

Por otro lado, la SIP también patrocina la publicación de la Revista Interamericana de Psicología *Interamerican Journal of Psychology*, a partir de 1967, la cual se edita semestralmente y publica artículos de todas las áreas de la psicología, en cualquiera de los idiomas oficiales: castellano, portugués e inglés, siendo su director un miembro de la directiva de la SIP (en 1981 comenzó a editar otra revista titulada *Spanisch Language Psychology*, que duró sólo hasta 1983). El Editor actual es José Miguel Salazar, y los miembros reciben esta publicación, además del *Interamerican Psychologist* sin costo adicional.

La SIP está asociada a la "International Union of Psychological Science" (IUPS y S), una división del "International Council of Scientific Unions", y a través de este tipo de asociaciones se relaciona con organismos internacionales como UNESCO.

La dirección de la Sociedad es responsabilidad de una Junta Directiva que incluye miembros de los países de Norte, Sur y Centro América. Los idiomas oficiales son castellano, inglés, portugués y francés.

El presidente de la SIP para un período es un norteamericano y para el siguiente un latinoamericano, siendo elegidos por votación junto a los tres vicepresidentes y el tesorero. En esta forma se logra una mejor representatividad de todo el continente y se comparte el liderazgo, integrando aspectos de ambas culturas, aunque también han sido asignados secretarios para Norte, Centro y Sudamérica. Estos, lo mismo que el secretario -general, son nombrados por el presidente.

Una de las labores más importantes llevadas a cabo por la Sociedad ha consistido en la organización de los Congresos Interamericanos de Psicología. El primero se efectuó en Santo Domingo, República Dominicana, del 10 al 20 de diciembre de 1953, siendo el tema central del evento “Culturas y valores en psicología”. Los congresos en ocasiones se han reunido cada dos años, en otras cada año.

Sin duda, para los psicólogos y estudiantes de América Latina el Congreso Interamericano de Psicología es uno de los eventos de mayor importancia en su vida profesional. La asistencia ha ido mejorando considerablemente, y lo mismo el número y calidad de los trabajos presentados. Como es sabido el XXIV Congreso se realizó en Santiago de Chile, en tanto que el XXV Congreso tendrá lugar en San Juan de Puerto Rico en julio de 1995.

Volver al correo N° 13

Instituto de Desarrollo Psicológico. INDEPSI. LTDA.

ALSF-CHILE